

La nueva Ley de Formación Profesional

FP MARZO 2022



Encuentro con Empresas

La nueva ley de Formación Profesional (FP) dual se presenta como una herramienta fundamental para el futuro del mercado laboral en España. Nuestro centro llevó a cabo el primer encuentro con diferentes empresas del sector Químico de Castellón. El objetivo fue informar de los cambios que presenta la nueva ley mediante diferentes exposiciones realizadas por profesores del centro:

1. ¿Qué presenta la nueva ley FP Dual de 2022? A cargo de María Jesús Villarroya
2. Comisión colegiada de Orientación. A cargo de Marta Arévalo
3. ¿Qué es ACREDITA? Trabajas, pero no tienes ningún certificado. A cargo de Jorge Castaño

Tras ello, se propuso una mesa redonda donde se trataron temas como: mecanismos para fomentar la colaboración estrecha entre centros educativos y empresas, la formación específica de la FP contribuye a la competitividad y productividad, las habilidades, conocimientos y vinculación de los futuros trabajadores, con las empresas que nos acompañaron en el debate. Y se comentó el impacto de esta nueva legislación en sus organizaciones

Por último, tres empresas del sector Químico de Castellón: Sitra (Grupo Gimeno), BECSA e IFF, explicaron a todos los estudiantes el tipo de producción que realizan, las técnicas que utilizan día a día y las características de los puestos de trabajo que se pueden encontrar en ellas. Estas empresas a parte de explicar su rol en la formación profesional, dieron a conocer como están



AULA ATECA- Profesores del centro IES Vicent Castell i Doménech con representantes de empresas del sector Químico de Castellón



AULA MÚLTIPLE- Pablo Álvarez representante de BECSA- Simetría (empresa de asfaltos químicos)



AULA MÚLTIPLE- Estudiantes de CFGM Operaciones de Laboratorio, CFGS Química Industrial y CFGS Laboratorio de. Análisis y Control de Calidad.

ajustando sus procesos para aprovechar al máximo el potencial de sus trabajadores.

Este evento no sólo fue una oportunidad para dar a conocer la nueva Ley de FP, también para establecer sinergias que benefician tanto a las empresas como a los futuros profesionales



*AULA MÚLTIPLE- Miguel Ángel García
representante de GRUO GIMENO*

1. La nueva FP

A cargo de M Jesús Villarroya
(Jefa de estudios de FP)

Aquí los representantes de empresas escucharon qué se pretende con la nueva FP. M Jesús, hizo ver que intenta fomentar la colaboración entre centros educativos y empresas, garantizando que los estudiantes adquieran las competencias necesarias para integrarse en el mundo laboral. A su vez, mostró un calendario de incorporación de los estudiantes a las empresas, de acuerdo al tipo de ciclo que se curse. La primera propuesta es cursar 120 horas de FP dual durante el primer curso y 380 en el segundo. En estas estancias formativas en la empresa los alumnos terminarán de adquirir los resultados de aprendizaje correspondientes.



3. ¿Qué es ACREDITA?

A cargo de Jorge Castañ

Jorge explicó el programa ACREDITA, que está diseñado para facilitar la validación y el reconocimiento de las competencias adquiridas por los trabajadores en su vida laboral. Su objetivo principal es acreditar competencias y habilidades que puedan tener los trabajadores mediante experiencia laboral y formación no formal.

También se tiene en cuenta toda la formación que pueden obtener los trabajadores en LABORA.

Estas acreditaciones mejoran la empleabilidad de los trabajadores en las empresas.

2. Comisión de Orientación

A cargo de Marta Arévalo

Marta nos hizo ver que es una comisión clave que busca facilitar la interacción y colaboración entre los diferentes actores involucrados en la formación profesional. Su función principal es orientar a trabajadores y estudiantes de todos los niveles sobre la carrera profesional más idónea para cada uno según sus cualidades, experiencia laboral y formación tanto reglada como no reglada, siempre teniendo en cuenta el mercado laboral. Dentro de sus funciones de orientación y asesoramiento, la comisión formada proporciona orientación tanto a los centros educativos, empresas, trabajadores y estudiantes. Esta diversidad permite una visión integral sobre las necesidades reales formativas que la empresa requiere para la contratación de sus trabajadores



4. Mesa redonda



AULA ATECA- Profesores del centro IES Vicent Castell i Doménech con representantes de empresas del sector Químico de Castellón

En esta mesa redonda se encontraron las empresas: bp España, UBE Corporation Europe , Servyeco Chemicals, Grupo Altadia, Masol, IFF, EUROFINS, BECSA (Simetría), AUDEMA, Water-id Biotech, SL., y Grupo Gimeno. Muchas de ellas se encontraban representadas por responsables de recursos humanos y de Calidad. Por parte de nuestro centro figuraban la totalidad del profesorado de ciclos de la familia química e informática (también se imparte la FP básica de informática). Entre los puntos que se trataron cabe destacar: 1) Adaptación de la formación profesional a la demanda que solicitan las empresas 2) Mecanismos para fomentar la colaboración estrecha entre centros educativos y empresas. 3) La soft skills que el alumnado debe poseer. 4) La revolución de la FP, la creciente empleabilidad en el mercado laboral 5) Como la formación específica de la FP contribuye a la competitividad y productividad. 6) Incorporación de perfiles más jóvenes e inmaduros a las prácticas laborales y cómo acogerlos en su primer contacto al mundo empresarial.

Tras un coloquio de una hora se llegaron a varias conclusiones, entre las que cabe destacar: a) mejor adaptación curricular de una forma más rápida y eficiente b) un aprendizaje práctico real de lo que se hace diariamente en la empresa c) buen desarrollo de las habilidades blandas como la comunicación, el trabajo en equipo y la resolución de problemas. D) Fomentar actividades para el emprendimiento e) poder crear redes profesionales de química que haga existir una interacción directa empresa-estudiante.



5- Exposiciones Empresas

SITRA (Sistemas de Transporte y Reciclaje) está especializada en la gestión de residuos y el reciclaje. Empresa de Castellón. Su objetivo principal es contribuir a la sostenibilidad ambiental. En su explicación dio a conocer a los estudiantes las diferentes actividades que se realizan tanto técnicas como de análisis de control químico de residuos, haciendoles ver las necesidades de tener trabajadores bien formados en aspectos teóricos, prácticos y personales.

Invitados: Miguel Ángel García Jiménez- Sara Puerto



5- Exposiciones Empresas



AULA MÚLTIPLE- Marc Mesado representante grupo IFF ante estudiantes de ciclos de Química del IES Vicent Castell i Doménech

IFF (International Flavors and Fragrances) Marc Mesado expuso ante los estudiantes que se trata de una empresa líder a nivel mundial que se halla en Benicarló hablándoles de su producción su mercado a nivel nacional e internacional. Las técnicas que utilizan para el desarrollo de olores naturales y artificiales para productos alimenticios, bebidas, productos de hygiene personal, lácteos, confitería y alimentos procesados. En la actualidad se enfoca hacia la sostenibilidad en su producción a través de procesos más eficientes.

Describió los diferentes puestos que se pueden encontrar en planta tanto a nivel de campo como de laboratorio. Al finalizar su exposición muchos estudiantes le realizaron preguntas dando lugar a un diálogo interactivo con una participación activa de los estudiantes.

Invitados: Marc Mesado



BECSA Simetría

Empresa dedicada a la fabricación y comercialización de productos relacionados con la construcción y la arquitectura.

Pablo Alvarez, dio una charla muy interesante sobre la parte química que tienen los asfaltos de la carretera. Es decir, a partir del betún la parte de deshecho de las petroquímicas y utilizando otros componentes que no reaccionan entre sí, se puede construir asfaltos para carreteras con características variables según el tráfico (peso, velocidad, proximidad montañas, playa...) Todo eso lleva implícito un estudio de diferentes técnicas de control de calidad y ensayos que recalcó en sus diapositivas. Al igual que con el resto de las compañías existió intercambio activo y dinámico entre estudiantes y empresas.

Invitado: Pablo Álvarez

